

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### Puntos de suscripción.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

### Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

**ANUNCIOS Y AVISOS.** Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.  
Los no suscritores á 10 id.

### SECCION RELIGIOSA.

Domingo 11.—✠ V Despues de Pascua.—Santos Poncio, Florencio y Eudaldo mártires.  
Lunes 12.—Santo Domingo de la Calzada confesor.—*Letanias*.  
Martes 13.—San Pedro Regalado confesor.  
Miércoles 14.—San Bonifacio y Santa Justa mártires.

### Cultos.

Domingo 11.—La Misa y el oficio divino son de San Pio V papa y confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la Dominica.

Despues de los divinos oficios de la mañana se hará la procesion con la imágen de San José á la iglesia de San Antonio Abad.

En San Agustín á las 7 y media misa de Comunion por los congregantes de San Luis Gonzaga. Á las 10 fiesta solemne con sermon en honor de la Inmaculada Concepcion de María Santísima siendo el orador el M. I. Sr. D. Roque Coll Canónigo Magistral y á las 3 y media el ejercicio de costumbre con exposicion del Santísimo y plática á cargo del M. I. Sr. Arceidiano.

Por la noche en el Rosario predicará el Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent Pbro.

Lunes 12.—La Misa y el Oficio divino son de Santo Domingo de la Calzada confesor, con rito semidoble y color blanco.

La Misa de Rogativas se cantará en la iglesia de San Agustín.

Martes 13.—La Misa y el oficio divino son de San Pedro Regalado confesor, con rito semidoble y color blanco.

Se cantará la Misa de Rogativas en la iglesia de Santa Clara.

Miércoles 14.—La Misa y el oficio divino son de los Santos Nereo, Achileo y compañeros mártires, con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la Vigilia de la Ascension del Señor y de San Bonifacio mártir.

La Misa de Rogativas en la parroquia de San Francisco.

En el Rosario por la noche predicará D. Pedro Anglada y Torrent Pbro.

En la iglesia del Monte Toro el domingo dia 11 de este mes, se dará principio con toda la solemnidad posible á la oracion de las Cuarenta Horas. Se expondrá el Santísimo Sacramento á las 7 de la mañana, rezándose acto seguido la estacion mayor; á las 8 Misa rezada y á las 9 se cantará la mayor; á las 11 visita al Santísimo y letanías, reservando á las 12.

En los tres dias festivos que ocurran, como son, el domingo día 11, el 15 dia de la Ascension del Señor y el domingo 18 dia en que se concluirá, habrá sermon en la misa mayor, y á las 3 de la tarde visita á la Santísima Virgen, consistiendo en rezo del Rosario, puntos de meditacion, canto del *Magnificat* á voces y despedida.

### OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Opiniones del Cardenal Manning.—Según el mismo Cardenal, la situación actual en toda la Europa de los obreros á jornales, es un peligro constante.

Las horas de trabajo, el empleo de las mujeres y los niños, la insuficiencia de salarios, incertitud de ocupacion, la concurrencia que crea el libre cambio,

hacen que desaparezca la vida honrada del hogar doméstico.

¿Cómo podrá el obrero, obligado á trabajar quince ó más horas por día, llenar sus deberes de padre de familia? ¿Cómo podrá la madre cumplir los deberes de tal, si todo el día está fuera de su casa? Es, pues, imposible la vida doméstica y si ésta es la base de la sociedad humana y del orden público, ¿qué será de ambas si la base flaquea? El desorden, las huelgas y las sublevaciones. ¿Cuál es el remedio? La caridad.

El celosísimo señor Obispo de Tuy ha recordado atentamente al periódico *El Independiente* de aquella ciudad la prohibición de las obras de Alejandro Dumas (padre é hijo).

*El Independiente* ha contestado disculpándose y retirando dichas novelas que publicaba por folletín.

Merece aplaudirse esta prueba de respetuosa obediencia.

Los periódicos de Madrid que abastecen sus folletines con novelones de Sué, Dumas y compañía, ¿obedecerían tan fiel y prontamente á los consejos de su Prelado?

El centenario M. Chevreul, miembro del Instituto de Francia, y fallecido no ha mucho en París se encontraba hace algunos años de paso por Dourdan, en cuya iglesia y delante del altar de la Santísima Virgen le encontró el Cura una tarde rezando el Rosario.

—Os extrañará, sin duda, dijo el anciano, ver á un forastero á estas horas en vuestra iglesia. Yo soy M. Chevreul, miembro del Instituto de Francia, y como se me ha pasado la hora del tren no he encontrado mejor manera de emplear el tiempo que entrar aquí á rezar el Rosario.

—¡Cuán de desear sería, replicó el Sacerdote, que todos los hombres de ciencia imitasen vuestro ejemplo!

Efectivamente todos esos señores son excelentes sujetos, muy sabios y muy notables; pero tocante á religion, ¡cuánta ignorancia!

¡Qué hermoso espectáculo el de aquel sabio anciano arrodillado ante el altar de Maria, y proclamando que la ciencia

sin la fe no es nada, y que todo lo puede con la fe! Una estatua en esa actitud sería el monumento más bello que podría erigirse á la memoria de M. Chevreul.

Unos mineros de Victoria, Calombia Británica, han descubierto una moneda de oro china, cuya edad se remonta á una época remotísima, debiendo proceder de alguna atrevida excursion que navegantes chinos hicieran por aquellas costas muchos siglos antes de la Era cristiana, y por consiguiente del descubrimiento del Nuevo Mundo.

El Papa recibió el 15 del pasado á M. Sdherer, Ministro de Prusia, el que entregó á Su Santidad una copia oficial del protocolo de la conferencia para la protección de los obreros. Monseñor Kopp, delegado en dicha conferencia, es esperado en Roma, y se dice que trabajará con Su Santidad en la redacción de una Encíclica de la cuestión obrera. También se dice que será nombrado Cardenal, y que del Emperador de Alemania recibirá muestras de excepcional distinción.

Anúnciase que Su Santidad se ocupa actualmente en la redacción de una nueva Encíclica relativa á los deberes de los eclesiásticos y seculares en las cuestiones político religiosas.

Aunque la nueva Encíclica parece se dirigirá muy particularmente á los católicos irlandeses, su contenido ha de producir gran resonancia en todo el orbe por la fuente augusta de que procede y por la naturaleza del asunto que en el proyectado documento ha de tratarse.

El último Viernes Santo se reunieron en Saumur los librepensadores para celebrar con un banquete la emancipación del hombre. De pronto se le ocurre á uno contar el número de comensales, y al ver que eran trece y hacerlo así notar á los demás, todos suspenden el festín, hasta que á uno de

ellos se le ocurrió la salvadora idea de ir á buscar á su hijo, niño de diez años, que sentaron á la mesa para no ser trece, con lo cual pudieron continuar tranquilos su comilona.

Es indudable que la superstición aumenta allí donde la fe disminuye.

Un trabajador de Saint Bénin d'Azy enviaba á su hijo á la escuela laica y á su hija á la de las Hermanas, y para procurarse alguna ganancia más de la que su trabajo le proporcionaba, pidió al jefe de la Asistencia pública una recomendación para colocar á su mujer, lo cual le prometió aquél á condición que enviase á su hija también á la escuela laica. Esta proposición no solo fue rechazada por el digno obrero, sino que áste sacó á su hijo de aquella escuela y le llevó á la de los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

Más de 200 cigarreras que acuden en Bilbao á las escuelas católicas nocturnas han hecho ejercicios espirituales bajo la dirección del P. Gómez, de la Compañía de Jesús.

A la Comunión general concurren las obreras, dando señaladas muestras de aprovechamiento espiritual.

La hija del Obispo anglicano de Londres se ha convertido al catolicismo.

También ha abjurado la herejía en Roma la hija del Barón Roubé, de nacionalidad sueca.

En París, durante la Pascua y en el Oratorio del Nuncio, han sido bautizados dos judíos.

Por último, á consecuencia del proceso contra el Obispo de Lincoln, por haber colocado en su Iglesia una estatua de la Virgen María, una docena de miembros del Clero anglicano han abjurado, unos ante el Cardenal Manning, otros en el Oratorio de Brompton.

Las provincias donde no ha habido síntoma alguno de huelga, ni por lo tanto manifestación de ningún género, han sido las de Alava, Avila, Badajoz, Baleares, Burgos; Cáceres, Canarias, Castellón, Coruña, Cuenca, Guadalajara, Guipúzcoa, Huesca, León, Lugo, Navarra, Orense, Oviedo, Palencia, Pontevedra, Santander, Segovia, Soria, Teruel, Toledo y Zamora.

La iglesia parroquial de Navas de Tolosa, sitio de tan gloriosos recuerdos para todos los españoles, se halla en estado lamentable, pues por haberse hundido el tejado hace doce ó trece años, se celebra la Santa Misa en un portal de la sacristía amenazando ruina el resto del edificio.

## VARIEDADES.

### LA FE DE UNA MADRE.

Era una deliciosa mañana del mes de Junio: de pronto somos llamados, no para asistir—que por fortuna ó por desgracia no ejercemos la profesión—sino para ver á un niño de poco más de un año, bueno y sano poco antes, atacado súbitamente por enfermedad al parecer grave. Veíasele, en efecto, postrado en brazos de su nodriza, con el rostro desencajado, los ojos entrecerrados, fiebre bastante alta y en estado convulsivo. Un médico avisado al punto hábale propinado con muy buen acierto fuerte dosis de aceite de ricino, que produjo á poco rato el efecto debido, ya que no el deseado. A pesar de esto, el niño seguía en gran postración, no atendía las preguntas que se le hacían, escondía las córneas entre los párpados, daba saltos y presentaba, en fin, un cuadro nada halagüeño por cierto, del que no lograban sacarle las enemas con sal que por mi consejo se le ponían. La situación era de momento en momento más alarmante: el padre lloraba y huía ante cuadro tan desconsolador, creyendo ya perdido

al hijo querido; la madre, más valerosa, se agitaba, y lloraba, y besaba una y mil veces al hijo de sus entrañas; en todos los semblantes pintábase el desconsuelo, presintiendo lo que allí podía ocurrir... de pronto severa campanilla anuncia el paso junto á la ventana del Dios de cielos y tierra, que en viático va á visitar á un enfermo.

La madre, por un impulso propio de las madres cristianas que tienen fe viva en el poder de Dios, se arrodilla en tierra, henchido el corazón de amor y las lágrimas escaldando sus mejillas, y pídele fervorosamente la salud para su hijo. El divino Salvador se siente violentado con súplica tan tierna, oye el ruego ferviente de la madre, y si momentos antes el padre lloroso no pudo encontrar médico alguno que viniera en auxilio de su hijo, envíale ahora á uno de faz severa y rostro encanecido en la profesión, á quien la madre recibe como enviado del cielo. Ver al niño, disponer unas enemas de cloral y asafétida, ponérselas y cambiarse aquel cuadro tan desconsolador por otro en el que se veía pintada la *esperanza*, fué obra en que se empleó menos tiempo que nosotros en describirlo. Al día siguiente el niño amenazado por la muerte estaba curado y la madre bendecía una vez más, con el corazón y con los labios, al Hacedor Supremo de cielo y tierra.

AMANCIO RICO.

LA SOLEDAD PRODUCE EL REPOSO.

Una vida sin soledad es un camino largo sin posadas; y, ¿quién no tiene necesidad de encontrar de tiempo en tiempo un abrigo para descansar su vida tantas veces fatigada?

La soledad es la sombra hospitalaria del árbol plantado al lado del camino; es la fuente que ofrece al pasajero la frescura de sus aguas; es aquella *tercera estación de la vida*, de que hablan los filósofos. En la

*primera* se ha vivido con los muertos por el estudio; en la *segunda*, con los vivos por los negocios; en esta tercera, se vive *consigo mismo*.

*Desgraciado*, dice Montaigne, el que no tiene ese rincón íntimo *donde estar consigo, donde ocultarse*.

Ese dulce rincón, esa celdilla que se habita lo más que se puede, se convierte en un mundo de amigos íntimos que jamás nos dejan y jamás son importunos. Y aun habría en él, si no se tiene cuidado, algo demasiado dulce que quizás enervaría; pero si el pensamiento de Dios preside á esa soledad, la voz del deber nos saca de aquel peligro, y solamente nos reporta mayor abnegación y más bondad.

Parece que en la soledad la vida se desliza menos veloz.... ¡Ay! cuando se ha pasado la vida en la agitación y se advierte que nos queda poco de ella, ¿no es verdad que sentimos la necesidad de *lavarla*, por decirlo así, á medida que se pasa?

*Viendo*, decía un escritor antiguo, *se hace uno inteligente, contemplando, se hace un sabio*; y no vale más la sabiduría que la ciencia?

*En la vida activa* se han recogido flores y laureles; *en el reposo* se forma una corona para la eternidad.

¡Dichosa el alma que se complace en la soledad! Se comienza á hacerse sabio cuando se siente la necesidad de retirarse á solas, al menos algunos momentos todos los días.

Pero es preciso no entrar en esa soledad sin preparación é impulsado solamente por el mal humor ó el despecho.

Es menester que no esté tampoco despojada y desnuda como un desierto.

Es menester que el espíritu pueda encontrar en ella una dulce ocupación, y el corazón amables recuerdos.



## Gacetilla.

### EL MES DE MARIA.

De la misma manera que á la mañana sucede la tarde, al pálido crepúsculo vespertino la noche con sus negras sombras, y á ésta la aurora con sus ricos celajes de oro y púrpura; así también á la brillante y hermosa primavera sucede el feraz estío, y á este el melancólico otoño, que á su vez abre la puerta al triste invierno. Y por esta razón, día tras día, un mes tras otro, hemos llegado al risueño y delicioso Mayo, mes dedicado por los fieles á honrar á la Santísima Virgen María; mes en que la naturaleza entera parece gloriarse con los festejos y homenajes que se tributan á la magnífica Reina la Virgen Santísima. Por esto, nos brinda sus más hermosas flores para que adornemos con ellas los altares de María, el sol parece que brilla con más esplendor, y aún las estrellas en la apacible y serena noche, parece que resplandecen con más hermosura, como alegrándose de ver á su excelsa Dueña exaltada y alabada. Y si la naturaleza entera se alegra y ostenta todo su esplendor como para honrar á la que es su Reina y Dueña, nosotros que somos sus hijos, ¿qué hemos de hacer para honrarla y complacerla?

¡Ah! imitemos á la naturaleza si queremos agradar á nuestra purísima Madre y complacerla. Ella, al brindarnos sus flores para que adornemos los altares de la Purísima Virgen, parece que nos está diciendo: Ofreced también vosotros flores á María; pero flores que no se marchiten jamás. Y el sol con sus esplendorosos rayos nos dice también: haced que brillen por su hermosura las virtudes que practicais en honor de vuestra cariñosa Madre. Y aún las estrellas, en la tranquila y apacible noche, parece que nos están di-

ciendo: resplandeced también vosotros, por vuestra pureza y humildad, á imitación de vuestra excelsa Señora la Virgen Santísima, y así Ella os bendecirá.

Ah! será posible que haya nadie que al oír esa voz de la naturaleza no se sienta conmovido y dispuesto á tributar alabanzas, gloria y honores á la santísima Virgen María? ¿Será posible que aun haya algún hijo ingrato que no preste los homenajes fervorosos del alma á su Purísima Madre?

Ah! No seamos nosotros del número de los ingratos, antes bien mostremos ser hijos agradecidos á los grandes favores que Ella nos dispensa; y á imitación de la naturaleza presentemos á María las flores de nuestros obsequios que le hemos de ofrecer durante el mes de Mayo: brillen como el sol de medio día las virtudes de nuestra alma; resplandezcan, entre ellas la pureza y la humildad, como lucen las estrellas en la oscuridad de la noche. Y si de esta manera lo practicamos podremos confiadamente esperar que la Santísima Virgen nos bendiga y nos ampare durante nuestra vida y nos reserve una corona de flores en el Cielo.

*Una asociada á la Felicitacion Sabatina.*

Sentimos especial complacencia en insertar el escrito que precede dedicado á la Virgen Purísima por una joven devota de María. Son las primicias de la inspiración que ha brotado del fondo de su alma, para elevarse hácia el trono de la Reina de las Vírgenes. Quiera Dios que sean preludio de otras bellas producciones.

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Valencia ha remitido al Ordinario de esta Diócesis copia literal de la carta que S. Ema. recibió del Padre Santo, de fecha 7 de Abril próximo pasado, en contestación á la que en nombre propio y

en el de los Rdmos. Padres del Concilio Provincial Valentino últimamente celebrado, elevó á Su Santidad juntamente con las Actas y Decretos de dicho Concilio.

En la indicada carta se congratula el Padre Santo por la celebracion del expresado Concilio, prometiéndose óptimos y saludables frutos de sus resoluciones y decretos, sometidos ya para su revision á la Sagrada Congregacion del Tridentino; hace votos por la conservacion de la más perfecta unidad y concordia entre los Prelados, y para que siga el Señor favoreciéndoles con abundantes gracias, á fin de que puedan desempeñar constantemente su altísimo ministerio á mayor gloria de Dios y con gran provecho de las almas, y en prenda de estos celestiales dones, á nuestro Venerable Metropolitano, á los Rdmos. Prelados y á los fieles todos de esta Provincia eclesiástica, les concede Su Santidad con paternal amor la Bendicion Apostólica.

No se puede asegurar que haya terminado la huelga internacional de principios de Mayo, que en algunos puntos ha revestido alarmantes caracteres, habiendo sido necesario el empleo de la fuerza pública para mantener el orden mientras en otros puntos, como en Londres, y varias capitales españolas la manifestacion ha sido verdaderamente admirable por la compostura y sensatez usadas por los obreros. En París, Barcelona, Valencia, Turín y algunas poblaciones de Francia las tropas han tenido que dar algunas cargas y teñir en sangre sus armas.

En Roma los huelguistas insultaron á Humberto y á su esposa D.<sup>a</sup> Margarita, gritándoles ¡abajo el coronel! y lanzando silbidos. Desaprobamos tales demostraciones.

Un importante periódico ingles dice que si los alardes socialistas de estos últimos dias no son un arrebató anarquista, hacen temer, sin embargo, la realizacion de una revolucion social ó poco menos; y un telegrama de los últimos manifiesta que la situacion de los anarquistas franceses no debe ser tan pacífica como se supone, cuando el Gobierno todavía está anunciando que tomará enérgicas medidas.

En España, si esceptuamos algunas poblaciones catalanas y valencianas, los socialistas han demostrado ser pocos y además de pocos, relativamente sensatos, suponiendo por nuestra parte que obedecerá á lo muy atrasados que estamos todavía.

¡Bendito atraso el que tanta paz proporciona y maldito progreso el que lleva la zozobra á las familias, los pueblos y las naciones!

Ha fallecido en Madrid D. Eleuterio Maisonave que fué ministro con Castellar. En su juventud fué seminarista en el Seminario de Orihuela, en sus últimos años muy aficionado á la masonería y propietario del periódico *El Globo*.

Que Dios se haya conpadecido del señor Maisonave en el terrible trance de la muerte y le haya concedido su divina gracia.

Ayer por la mañana salió de nuestro puerto el vapor *Ciudad de Ciudadela* con 18 pasajeros y carga de ganado vacuno y lanar, queso, calzado y otros varios efectos.

El número 146 de *La Ciudad de Dios*, correspondiente al 20 de Abril del año actual, contiene el siguiente sumario.

I. Últimas manifestaciones de la poesía lírica en España, por el P. Restituto del Valle Ruiz.

II. Unidad de la Especie Humana pro-

bada por la Filología, por el P. Toribio Minguella de la Merced.

III. Una Novela y un Drama, por el P. Francisco Blanco García.

IV. Catálogo de escritores Agustinos españoles, portugueses y americanos, por el P. Bonifacio Moral.

V. Revista Científica.—*Medida de temperaturas elevadas.*—*Nueva gloria de Descartes como matemático.*—*Accion del hiposufito de sodio sobre las sales de plata.*—*Modo de conservar las substancias sin desarrollo de gérmenes ó putrefaccion.*

VI. Crónica General.

VII. Miscelánea.—*Carta de S. S. León XIII al Sr. Obispo de Urgel.*

VIII. Indice del volúmen XXI.

Leemos en un periódico.

Continúan las adhesiones de todo el Clero regular y secular de la Diócesis de Tortosa á la valiente y apostólica Pastoral del Prelado de aquella Diócesis contra el *concubinato legal*, que llaman matrimonio civil, y contra la francmasoneria.

SECCION RECREATIVA.

CHARADA

El que en los santos lugares  
silencioso permanece,  
*dos* que *prima* amor ofrece  
ante Dios en sus altares,  
pidiendo de sus hogares  
la paz con sencillo modo,  
¿quién ignora que está en *todo*?  
Pero aquel que entra en la Iglesia  
con su sombrero *dos tres*;  
que insolente y descortés  
hasta á los santos desprecia  
con charla ofensiva y necia  
siempre hablando sin parar....  
¿está en *todo*?—¡Que ha de estar!  
En tal *prima dos tercera*  
su *dos terciá* principal  
fuera el Africa central  
ó del Ganges la ribera.

JACINTO.

CUADRO ENIGMÁTICO.

. . . . .  
. . . . .  
. . . . .  
. . . . .  
. . . . .

Sustitúyanse estos puntos con letras de modo que leídas horizontal y verticalmente digan: 1.º Una sustancia marina; 2.º Una interjeccion; 3.º Nombre que suele aplicarse á algunos muchachos; 4.º Un árbol; y 5.º Instrumento para caza y otros usos.

CÁNDIDO.

(Las soluciones el sábado 24 del actual).

Solucion á las ehradas del 26 del mes pasado:

A la 1.ª BO-NA-PAR-TE

Id. id. 2.ª CAR-DO-NA.

Id. id. 3.ª CU-NÍ.

ANUNCIOS.

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

El proyecto de presupuesto municipal ordinario formado por este Ayuntamiento para el próximo año económico de 1890-91 se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento á los efectos de reclamacion.

Ciudadela 1.º de mayo de 1890.

El Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

El dia 19 del actual á las once de la mañana tendrá lugar el arriendo de los derechos de degüello del ganado que se sacrifique en el Matadero durante el año económico de 1890-91 con sujecion al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Ciudadela 9 de Mayo de 1890.

El Alealde, *Lorenzo Cabrisas*.

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

El dia 19 del actual á las once y media de la mañana tendrá lugar la subasta del suministro de petróleo para el alumbrado

público durante el año económico de 1890-91 con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Ciudadela 9 mayo de 1890.

El Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*.

#### AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

El día 19 del actual á las doce de la mañana tendrá lugar en esta casa Consistorial el arriendo de los puestos públicos de venta para carnes de la plaza de Abastos con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Ciudadela 9 de mayo de 1890.

Et Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*.

#### COMPANÍA DE NAVEGACION

La Comisión inspectora en sesión de esta fecha ha acordado celebrar Junta general extraordinaria que tendrá lugar el domingo día 18 de los corrientes á las 3 de la tarde en la casa del Sr. Baron de Lluriach presidente de esta Comisión para tratar y resolver los asuntos que se hallan de manifiesto en la oficina de esta sociedad establecida en la calle de Asalto número 6.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Sres. accionistas á los efectos del artículo 19 de los estatutos, quienes deberán llenar los requisitos prevenidos en el artículo 20 ó sea recojer la papeleta de entrada hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse la sesión previo depósito de las acciones en la expresada oficina.

Ciudadela 3 de Mayo de 1890.

Por acuerdo de la Comisión Inspectora, El Naviero director, *Francisco Amengual*.

Se desea comprar 50 acciones del Banco de Ciudadela á 10 duros prima.

En esta imprenta informarán.

En la Confeitería de Jaime Mayans calle Verduras n.º 7, se encontrarán pastas

secas de diferentes clases, propósito para pasar la presente temporada al campo.

Se desea vender los valores siguientes:

- 30 acciones Ferro-carril Orense
- 10 " " " Francia
- 20 " "Compañía de Navegacion de Ciudadela"
- 20 " "Banco de Ciudadela"
- 20 " "Banco de Mahon"
- 35 Obligaciones Ferro-carril Orense.

Informarán en el Banco de Ciudadela.

#### VISTAS

DE PUERTOS Y DE LAS PRINCIPALES  
CAPITALES DEL GLOBO

Se hallan en la imprenta de este periódico, calle de Negrete 14, á unos precios muy reducidos.

#### AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA

Debiendo proveerse por concurso la plaza de Alguacil de esta Alcaldía, los aspirantes que se crean con derecho y se hallen en aptitud para desempeñarla, podrán presentar sus solicitudes documentadas en la secretaria de este Ayuntamiento dentro del plazo de 15 días.

Lo que se anuncia mediante acuerdo de este ayuntamiento.—Ciudadela 2 Mayo de 1890.

**Biblioteca del Apostolado de la Oracion.** Colección de obritas en 12.º, compuestas de láminas primorosamente grabadas al acero, y que se encuentran en la imprenta de este periódico.

«Caracteres del amor divino», 2 ptas. en percalina.

«Flores del calvario», 2 ptas. en percalina.

«Guía del ángel bueno», 90 céns., con cubierta en cromó.

«Las santas semillas.» 90 céns., id., id.

«Frutos de la devoción á María.» 90 céns., id., id.

«El divino Piloto», 90 céns., id., id.

«La vid según el corazón de Dios», 90 céns. id., id.

«La oveja de María» ó sea recuerdo del mes de María, 90 céns., id., id.

#### PARA VENDER

Lo está la casa número 20 de la calle de San Juan. Para más informes dirigirse en la misma casa.

*Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.*